

Joies & peines

Nos Joies

Deviendront enfants de Dieu par le baptême :

Chloé Bianchi, Matthew Roda (14/04)

Se donneront le sacrement de mariage :

Audrey Duval et Nicolas Cournil (27/04)

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père :

Danica Horvat (08/04), Daniel Lutj (11/04),

Andrée Dutemple (16/04), Claude Esnault

(17/04),

Intentions de messe

Sa 13 **18h à St Léonard** : Odette Rouchère, Suzanne Gallenne, Liliane Holtz, Action de grâce pour Daniel Largange

Di 14 **11h à St Léonard** : Cyrielle de Chassey, Anne-Marie Broggin, Edouard Brudey, Bruno Hennequin, Olga Beramis

Ma 16 **18h à Ste Louise** : Prudent Germack, Herveleine Castaing

Je 18 **9h au Moutier** : Pas d'intention

Ve 19 **18h à St Léonard** : Odette Rouchère

Sa 20 **18h à St Léonard** : Henriette Brunie, Andrée Andreone

Di 21 **11h à St Léonard** : Prudent Germack, Herveleine Castaing, Marie-Claire et Léonard Broohm, Marie-Faith Fiawoo, Famille Nyaté-pé Wallace

Ma 23 **18h à Ste Louise** : Mathias Renaudie

Je 25 **9h au Moutier** : Herveleine Castaing

Ve 26 **18h à St Léonard** : Henriette Brunie

Calendrier du 14 au 28 avril

Mardi 16 **14h30 Réunion du Mouvement Chrétien des Retraités**, salle boisée

Ven. 18 **17h Messe à la Résidence Pierre Tabanou**, 32 ave. Du Général de Gaulle- L'Hay

N'oublions pas...

► **Dimanche 21 avril Fest'94 VOC**

Confirmation et Vocation, de 14h30 à 18h30 au Gymnase Paul-Emile Victor rue du Professeur Paul Milliez 94500 Champigny-sur-Marne.

« Tu comptes beaucoup à mes yeux. Tu as du prix.

Et moi, je t'aime ! » *Isaïe 49. Tous concernés :*

catéchumènes, baptisés, confirmés, confirmands, néophytes, en famille... Tous invités !

Carole Fagot 06 84 30 55 54 - carole.fagot@free.fr

► **Dimanche 21 avril**

Journée mondiale pour les vocations. Quête

► **Samedi 27 avril 16h à 17h30**

à la chapelle du Moutier. Rencontre et échange dans le cadre de l' Année de la foi, avec le Père Fernand Prod'homme prêtre associé de Cachan.

« **La foi : don de Dieu et acte humain** »

de Guillaume de Menthère

(voir le fascicule distribué dans Cité qui chante il y a un mois)

► **Samedi 27 et dimanche 28 avril**

Quêtes pour les prêtres âgés.

► **La Conférence de Saint-Vincent-de-Paul** vous propose de « **Fleurir vos balcons et jardins** », en organisant une vente de fleurs.

Vous trouverez les bons de commande dans le *Cité qui chante* ou à l'accueil de la paroisse. Merci de rapporter les bons de commande dûment remplis aux **messes des 27 et 28 avril** et à l'accueil de la paroisse au **plus tard le 26 avril**. Les fleurs que vous avez commandées seront à votre disposition :

- le **vendredi 10 mai de 17h à 18h au Moutier**
- le **samedi 11 mai ou le dimanche 12 mai, à la sortie de la messe.**

Pour soutenir notre action et pour de belles jardinières... achetez solidaire ! MERCI

► **Samedi 27 avril de 14 heures à 19 heures**

Journée des Écrivains Croyants

Vente signature de livres - Mairie du 6^e - Place Saint-Sulpice -*Entrée libre*- Rencontres et échanges littéraires autour de 90 auteurs croyants qui dédicaceront leurs ouvrages.



Cité qui chante

Bulletin d'information de la paroisse Saint-Léonard de l'Hay-les-Roses

Période du

**14 au 28
avril 2013**

Les fêtes

14 avril :
3^e dim. de Pâques
Jn (21, 1-19)

21 avril :
4^e dim. de Pâques
Jn (10, 27-30)

**Pour en
savoir plus :**

Page 2

**Rencontres de
Mgr Santier avec des
groupes du secteur**

Page 3

**Célébration et
bénédition du
nouveau chœur par
Mgr Santier**

Paroles de vie

« **Seigneur, tu sais
toutes choses,
tu sais que je t'aime
vraiment** »

Jn (21, 17)

édito

La vie des chantiers 40 ans déjà...



Le 8 avril 1973 - Bénédiction de l'église agrandie de Saint-Léonard de L'Hay-les-Roses par Monseigneur de Provençères.

L'église de L'Hay-les-Roses a été pendant des siècles suffisante pour le petit village qui groupait autour de son clocher les quelques maisons de paysans ou de vigneron et le château de la Tournelle. Mais déjà au lendemain de la guerre 1914-1918, les lotissements au sud du parc de la Roseraie obligèrent l'archevêché de Paris à construire la petite chapelle Sainte-Louise. [...]

Homélie de Monseigneur de Provençères :

« Puis-je mentionner très spécialement, ajouta-il, la part prise par les Chantiers du Cardinal à cette réalisation, non pas tellement par ce que cette part a été importante et déterminante tant par les services techniques que par le financement, mais beaucoup plus parce que cette participation des Chantiers est un des signes de la solidarité qui existe entre nos diocèses de la région parisienne. Cette solidarité, elle, va bien au-delà d'une entraide dans les problèmes temporels qui peuvent être posés. Elle signifie que nous formons tous ensemble un même peuple qui a reçu du Seigneur une même mission. »

« Et si je suis heureux de pouvoir le souligner ce matin ici, c'est parce que cette solidarité nous appelle tous, les uns avec les autres, chacun à la place où le Seigneur nous a demandé d'œuvrer, à nous sentir tous les ouvriers d'une même œuvre, d'une même mission, témoignage de l'amour de Dieu pour tous les hommes dans l'immense population de la région parisienne. C'est aussi par ce que cette solidarité il faut que nous apprenions tous à vivre et à y participer, et si un jour nous en sommes les bénéficiaires, c'est pour que demain nous puissions permettre que d'autres le soient à leur tour. »

« C'est aussi par ce que cette solidarité nous appelle à ne pas nous refermer sur nous-mêmes, même dans la chaleur d'une communauté fervente, et à rester toujours ouverts vers une tâche qui nous lie les uns les autres dans la même œuvre. »

Méditant ensuite l'Evangile du jour, Monseigneur de Provençères a rappelé qu'il faut passer par la mort pour entrer dans la vie, mort à nous-mêmes que l'on appelle conversion, œuvre de transformation qui ne peut être que l'œuvre de la grâce du Christ mais demande notre collaboration, notre acceptation. Il a ensuite invité les fidèles à « vivre en profondeur ce temps de carême » à accepter cette mort à nous-mêmes qui doit nous conduire à la vie » à devenir un être nouveau participant par l'Esprit à la vie du Christ ressuscité pour entrer plus complètement dans la grande joie de Pâques.

N° 45 mars 1974

Vous désirez recevoir Cité qui Chante en couleur par mail :
eglise.saintleonard@gmail.com

Paroisse Saint-Léonard 11, avenue Aristide Briand 94240 L'Hay-les-Roses - Tél.: 01 46 64 41 92
eglise.saintleonard@gmail.com - Site secteur : www.catholiques-val-de-bievre.org/ - Paroisse-Saint-Leonard.html

Des échos des rencontres de Mgr Santier avec des groupes du secteur :

Rencontre avec le Mouvement Chrétien des Retraités 04/04/2013 Notre-Dame-de-la-Trinité

Nous étions une quarantaine de personnes à participer à la réunion.

J'ai retenu que nous les retraités nous sommes, pour tous, des témoins de notre foi; nous devons être ouverts à nos frères, être à l'écoute.

Un joyeux partage et beaucoup de prières ont terminé notre rencontre.

Renée Gascard

Rencontre avec les cinq Equipes d'Animation Paroissiale du secteur le 04/04/2013 au Moutier

Quelques éléments du partage avec notre Evêque :

L'EAP est un lieu de proximité important pour créer des liens mais il ne faut pas se replier sur soi ; l'EAP doit avoir le souci que la communauté aille à la rencontre des autres. Il y a complémentarité des prêtres et des laïcs pour la mission dans les paroisses. Mgr Santier nous a demandé de veiller à ne pas être uniquement dans le « faire » : il y a nécessité pour chacun à se renouveler sans cesse intérieurement.

Parmi les questions évoquées : le renouvellement des équipes et surtout des responsables ; comment aider les jeunes, les catéchumènes à trouver leur place dans l'Eglise et en particulier dans les célébrations.

Martine Gilles - Pôle solidarité

Rencontre avec les équipes Solidarité le 06/04/2013 à Cachan

Le 6 avril, Monseigneur Santier a déjeuné avec 15 représentants de groupes, services et mou-

vements engagés dans la solidarité dans notre secteur : SEM, Conférence St Vincent-de-Paul, ACO, Secours Catholique, CCFD, visiteurs de détenus, référents des pôles solidarités aux EAP... Chacun a fait part des activités de son équipe, des questions qui surgissent, des rencontres qui nourrissent sa foi. L'évêque nous a encouragés à continuer à tisser des liens, entre nous et avec nos communautés chrétiennes. Il a affirmé que, dans nos ministères de proximité, les actes posés et la qualité de la relation priment. C'est ainsi que chacun porte la Bonne Nouvelle du Christ au monde. Chacun est déjà engagé dans la "nouvelle évangélisation".

Mary Gorgette, laïque chargée de mission ecclésiale pour la solidarité et l'interculturalité

Monseigneur M. Santier était parmi nous le mercredi 10 avril, pour la 5^e rencontre du Groupe Biblique en l'année 2012-2013.

Avec quelques amis du Secteur Val-de-Bièvre qui nous avaient rejoints à cette occasion nous étions environ soixante-dix dans la chapelle du Moutier .

Le texte présenté était le discours du **Pain de Vie** que Jésus a prononcé dans la synagogue, à Capharnaüm (*évangile selon St Jean 6, 22-59*) .

Parmi les moments intenses de cette rencontre, nous avons particulièrement aimé le temps consacré à ce que les théologiens nomment l'immanence réciproque : notre foi chrétienne nous met en relation vivante et personnelle avec le Christ. Cette relation ne peut être dissociée de la relation qui unit Jésus à son Père : ils sont deux et en même temps Un. Cette relation Père-Fils engendre la relation Fils-Croyant. Comme Jésus vit par le Père, le croyant vit par le Fils en accueillant la Parole et l'Eucharistie ...relation fusionnelle de deux partenaires distincts : *celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi et moi en lui (versets 55-56) ...il vivra pour l'éternité (verset 58)*

L'expérience spirituelle chrétienne, nous conduit dans le monde, à l'image de l'incarnation du Christ . Le regard du croyant sur le monde est un regard d'espérance. Il nous conduit à tenir dans la foi au milieu des difficultés, à aimer le monde dans lequel nous vivons .

La rencontre s'est terminée par un temps de prière et de méditation .

Un immense merci à Monseigneur Santier . Merci aussi à Nicole, Catherine et Florence pour l'animation musicale .

Colette et Michel Rance

Le 7 avril 2013 le dimanche de la Divine Miséricorde s'est déroulé dans la fête et le partage

En ce premier dimanche après Pâques, le nouveau chœur de l'église Saint Léonard a reçu la bénédiction de Monseigneur Santier. Les prêtres, diacre et paroissiens ont prolongé ce moment privilégié autour d'un verre de l'amitié et d'un repas au Moutier .

Une célébration solennelle présidée par Monseigneur Santier.

Deux membres engagés dans la réalisation du projet depuis l'origine, les enfants de chœur, des membres de l'EAP, ont précédé Monseigneur Santier et les prêtres jusqu'au seuil de la nouvelle église. Ils étaient attendus par les laïcs en charge du baptême, qui les ont invités à les suivre au pied de la **fontaine baptismale** pour la bénédiction du baptistère et l'aspersion de l'assemblée.

Le Père Claude Gourdin n'a pas manqué de souhaiter la bienvenue aux paroissiens, à Monsieur le Maire et à sa première adjointe présents en cette occasion. Il a souligné le fait qu'il n'y avait pas lieu d'accueillir notre Evêque qui était « Chez lui ».

Il a par ailleurs rappelé que la mairie avait conduit de façon harmonieuse, au cours de l'année 2012, la rénovation de l'ancienne église. Au cours de la liturgie de la parole, nous avons pu retrouver notre première coordinatrice paroissiale qui a présenté le lectionnaire à l'assemblée. **L'ambon** a été béni à la suite des lectures et de l'homélie de Monseigneur Santier dans laquelle il a insisté sur le message de paix du Christ, en répétant à plusieurs reprises : « la paix soit avec vous ».

Ouvert et vide, le **tabernacle** est à son tour béni et encensé. Les hosties consacrées y seront redéposées à la suite de la communion. Sa porte ne se refermera que lorsque Monseigneur Santier aura encensé le Saint Sacrement.

Pour cet événement, les Bénédictins et tous les prêtres qui, par le passé, ont eu la responsabilité de la paroisse avaient été invités à concélébrer. Nous avons eu la joie de revoir, Hugues, Irénée, Paul et Emile.

Les Retrouvailles et développement des liens.

Au Moutier, nous nous sommes retrouvés pour prolonger les échanges ou se remémorer des souvenirs. Un adolescent a pu rencontrer le prêtre qui l'avait baptisé « bébé ». Monseigneur Santier a parlé avec de jeunes confirmés sur les différentes façons de participer à une célébration. Et comme à l'accoutumée, nous avons pu apprécier les plats qui ont recouvert la table du partage.

Nous nous rappellerons de ce jour, où l'Esprit-Saint était rendu presque visible notamment par l'encens dispensé en abondance.

Véronique Riffart

Pôle communication et ouverture sur le monde